

pauvreté de ceux qui ont tout quitté pour la suivre ; enfin elle seule inspira des pensées magnanimes, forma des âmes héroïques, des âmes dont le monde n'est pas digne, des sages seuls dignes de ce nom. Tous nos soins devraient donc se borner à la connaître, tous nos talents à la manifester, tout notre zèle à la défendre. Nous ne devrions donc chercher dans les hommes que la vérité et ne souffrir qu'ils voulussent nous plaire que par elle. En un mot, il semble qu'il devrait suffire qu'elle se montrât à nous pour se faire aimer, et qu'elle nous montrât à nous-mêmes, pour nous apprendre à nous connaître.

#### Conversion.

Voici ce qu'un grand pécheur converti a écrit à M. le curé de Notre-Dame des Victoires, de Paris : " Monsieur le Curé, j'ai cinquante-quatre ans ; depuis ma première communion, je n'ai plus pratiqué. A vingt-deux ans, je me suis enrôlé dans une société de libres-penseurs. Dieu m'a éprouvé d'une manière terrible. Quatre de mes enfants sont morts ; le cinquième, une petite fille, était malade depuis deux ans. Ma sœur me dit : " Si tu avais confiance en la Sainte Vierge, elle pourrait sauver ton enfant." Je lui répondis : " Si cela est, je croirai à toutes vos folies." On fit une neuvaine à Notre-Dame des

Victoires : le dernier jour l'enfant guérit. Je fus sommé de me rendre ; je baissai la tête. Au mois de juin 1871, j'ai perdu une de mes nièces. Avant de mourir, cette enfant me dit : " Mon oncle, je vais aller auprès du bon Dieu ; je le prierai de vous donner la foi. Et puis au ciel il y a Notre-Dame des Victoires, qui convertit ceux mêmes qui n'y songent pas.... Mon oncle, mettez-vous à genoux et dites avec moi un *Pater* et un *Ave*, et vous verrez que le bon Dieu vous touchera. Depuis lors, je n'ai été tranquille ni le jour ni la nuit, Je suis allé plus de vingt fois à Notre-Dame des Victoires, mais j'en suis toujours sorti sans avoir le courage de me confesser. Un jour enfin, un ami me prit par la main et me conduisit jusqu'au confessionnal ; j'y reçus l'absolution de mes péchés et j'allai ensuite faire la communion près du tombeau du R. P. Olivaint, jésuite, l'un des martyrs de la Commune. Je ne puis exprimer ma joie et ma reconnaissance. Je voudrais pouvoir dire à tous ceux qui se tiennent éloignés de Dieu : " Adressez-vous à Notre-Dame des Victoires."

#### Locutions Proverbiales.

*Etre réduit à quia.*—C'est être réduit à l'impossibilité de répondre, comme un argumentateur qui, voulant expliquer le pourquoi d'une chose, s'ar-